
    Les arbres fruitiers de la rade du Pont  
 
    On se souvient d’avoir lus dans les comptes de l’administration du village du 
Pont, que les fruits des arbres que l’on avait planté tout au long de la rade du 
Pont au début du XXe siècle, bientôt avaient être pu être vendus à des 
particuliers. Il y avait là des pommes et des prunes. Et les quantités, certaines 
années, étaient assez impressionnantes. Bien entendu, avec les rigueurs de notre 
climat jurassien, ils s’en trouvaient d’autres où la récolte était maigre. Mais l’un 
dans l’autre l’administration du village se faisait quelques sous de cette manière.  
    Ces arbres semblent avoir vieilli en silence et n’auraient pas été remplacés. Or 
donc un jour, feu cette jolie et sympathique récolte.  
    On aurait pu complètement oublier ce fait tout à fait original si des photos ne 
nous les remettaient pas en mémoire. D’aucunes montrent les arbres en 
différents états de leur croissance. Une autre, la plus remarquable, 
malheureusement d’une très mauvaise qualité, montre la cueillette que certains 
purent faire des fruits de l’un de ces arbres à proximité du Bazar du Pont. Il y a 
l’échelle, il y a aussi les paniers nécessaires à recueillir cette production 
glorieuse.  
    Toute une époque, et à cet égard, une belle époque. Qui contredit un peu ce 
fait presque toujours énoncé que l’on ne peut pas faire pousser des arbres 
fruitiers à la Vallée, et que surtout, pour le peu qu’il pourrait y avoir, les récoltes 
sont plus que maigres. La réalité dément cette affirmation.  
 
 

 
 

Les beaux hivers de la Vallée de Joux, et notamment du Pont, où il y aurait un traîneau dans chaque maison. Les 
arbres fruitiers sont bien oubliés, qui néanmoins attendent patiemment le retour du prochain printemps.  
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Une vue générale du village du Pont, œuvre du photographe Joseph Locatelli dont on aperçoit la petite maison à 
droite, montre la jolie ceinture d’arbres fruitiers qui garnit  la rade.  
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Juin, le temps des montées, les arbres ont donné leurs fleurs, des fruits se 
préparent.  
 
 

 
 

Pratiquement le même endroit. Cette fois-ci les fleurs sont bien visibles Sera-ce donc une année à fruits ?  
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Rien ne prouve qu’il s’agisse de la même année. Mais que voilà tout de même un spectacle insolite. Et pas trop 
de risque à l’époque qu’une bagnole ne vous fauche le pied de l’échelle. A deux, la récolte est plus aisée. Et puis 
d’ailleurs, les femmes n’ont-elles pas toujours plus de patience pour ce genre d’exercice ? Il s’agit presque sans 
aucun doute ici d’une récolte de pommes.  
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